

*La délégation cubaine participe  
aux sessions de la COP29 à  
Bakou )+Photo)*

---

Image not found or type unknown

**Armando Rodriguez, ministre de la Citma (Photo:PL)**

Bakou, 18 nov (RHC) Le ministre cubain de la Science, de la Technologie et de l'Environnement (Citma), Armando Rodríguez, s'est exprimé lundi lors de la session plénière de la 29e Conférence des Nations unies sur le changement climatique (COP29), qui se déroule en Azerbaïdjan.

M. Rodríguez a déclaré qu'une transition juste doit combler les lacunes des pays en matière d'adaptation et inclure des capacités scientifiques, d'innovation, de financement et de mise en œuvre d'économies plus résilientes et inclusives, a déclaré l'ambassadeur cubain à Bakou, Carlos Valdes, à Prensa Latina.

Le diplomate de la nation caribéenne a ajouté que la délégation dirigée par le chef de Citma est également composée de fonctionnaires et d'experts de ce portefeuille, ainsi que des ministères de l'Énergie et des Mines et des Affaires étrangères.

Lors de son intervention, le chef de la représentation cubaine a remercié l'espace qui lui était offert pour poursuivre la réflexion sur la nature que devrait avoir le programme de travail pour une transition juste et sur l'importance de son renforcement et de son opérationnalisation.

De notre point de vue, le programme de travail pour une transition juste devrait aborder la question du changement climatique dans le contexte des dimensions sociales, économiques et environnementales du développement durable et de la lutte des pays du Sud pour éradiquer la pauvreté, a déclaré M. Rodríguez.

Il a également fait remarquer que le programme de travail devrait offrir un espace pour l'échange d'expériences et de pratiques, tout en reconnaissant les divers modèles de développement durable, les voies et les chemins que chaque nation choisit.

Dans ses remarques, le délégué des Caraïbes a souligné qu'une transition véritablement juste, équitable et ordonnée ne sera pas possible si les pays développés n'honorent pas leurs engagements et n'assument pas le financement et les moyens de mise en œuvre pour atteindre les objectifs énoncés à l'article 2 de l'Accord de Paris. Le contexte international peut soit faciliter, soit devenir un obstacle à une telle transition, la différence résidant dans le fait de donner ou non le pouvoir à la coopération internationale sur des politiques telles que les mesures coercitives unilatérales et les barrières commerciales internationales, a-t-il déclaré.

Mon propre pays, qui a été victime du plus long blocus économique, commercial et financier jamais imposé à une nation dans l'histoire, trouve dans cette politique unilatérale des États-Unis son principal obstacle au développement durable, a-t-il conclu (PL).

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/370006-la-delegation-cubaine-participe-aux-sessions-de-la-cop29-a-bakou-photo>



**Radio Habana Cuba**